

## Vázquez Rodríguez indicó que se podría avanzar hacia mesas de trabajo para profundizar la información de la Glosa

#### Mireya Carta

El diputado local de Morena, Francisco Vázquez Rodríguez, defendió el formato de la glosa del primer informe de gobierno de Delfina Gómez Álvarez, destacando que el proceso legislativo busca obtener información clara sobre la administración entrante, aunque reconoció la dificultad de abordar la totalidad del informe en las comparecencias, aseguró que la bancada guinda está enfocada en el diálogo y la transparencia.

"Estamos en un tema de conocer cuál es el estatus, o cómo se debe conocer, afirmó en entrevista respecto a la revisión del informe.

El legislador indicó que, tras las comparecencias, sepodría avanzar haciamesas de trabajo con las comisiones legislativas para profundizar en la información, un mecanismo que permitiría incluir temas que no se abordan durante las sesiones formales, como podría ser el medio ambiente o los recientes daños a la infraestructura por las lluvias.

Al ser cuestionado sobre si se permitirían preguntas libres a los secretarios, el diputado fue enfático, "siempre son preguntas libres, simplemente son temas que se deben de ir desarrollando", no obstante, recordó



El morenista Francisco Vázquez Rodríguez, defendió el formato de la glosa del primer informe de gobierno de Delfina Gómez Álvarez

que el formato de comparecencias está regulado por el reglamento interno de la Legislatura, que establece tiempos definidos como lo son: 15 minutos de comparecencia; cinco minutos para preguntas o intervención: 10 minutos para la respuesta del secretario; réplicas de tres minutos y una contrarréplica de 10 minutos para el secretario.

Vázquez Rodríguez justificó el apego al reglamento, señalando que, en el pasado, cuando Morena era oposición, solicitaban cambiosal protocolo, pero hoy se prioriza el orden para evitar que las sesiones sean "interminables."

El morenista aprovechó la oportunidad para ofrecer un respaldo rotundo a la gobernadora, destacando su aprobación popular y la solidez de su mandato.

"Tenemos una gobernadora, hay gobernadora paracuatro años, tenemos una gobernadora que está en números increíbles," sentenció a la par de subrayar que la jefa del Ejecutivo mantiene un fuerte apoyo social.

Y reconoció que existen "muchos pendientes", los cuales la propia gobernadora ha manifestado, pero aseguró que el gobierno estatal está trabajandodiligentemente para atenderlos, incluso aquellos que surgen de imprevistos, como los destrozos causados por las recientes e intensas lluvias.

Finalmente, enfatizó que el objetivo es mantener el diálogo permanente con el Ejecutivo y trabajar en los temas que requieran modificaciones, reiterando con énfasis que 'hay que presumir que tenemos gobernadora en el Estado de México.'

"Siempre son preguntas libres, sim plemente son temas que se deben de ir desarrollando, aunque el formato de comparecencias está regulado por el reglamento interno de la Legislatura".

FRANCISCO VÁZQUEZ RODRÍGUEZ Diputado local de Morena

## **MILENIO**°

# La glosa no acaba con comparecencias: Paco Vázquez, presidente de la Jucopo

Jornadas. El legislador morenista, titular de la Junta de Coordinación Política en el Congreso, informó que todavía existe posibilidad de hacer llamados a comisiones para abordar otros temas de relevancia

CLAUDIA HIDALGO

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), José Francisco Vázquez Rodríguez, informó que la Glosa del Segundo Informe de labores de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez no se agotará con las cinco comparecencias ante el pleno y que todavía existe posibilidad de hacer llamados a comisiones para abordar otros temas de relevancia.

En entrevista previa a la primera de cinco comparecencias, dijo que los temas dependerán de las peticiones que se presenten al seno de la Jucopo y los acuerdos que se puedan obtener, en aras de dejar todo claro y hacer un análisis serio de lo reportado por la titular del Poder Ejecutivo.

"Estamos buscando si hacemos algunas reuniones de trabajo en las comisiones legislaCLAVES

#### Agenda

Previo a la primera de cinco comparecencias, dijo que los temas dependerán de las peticiones.

#### Abordaje

Los temas tendrían que ser distintos a los que expongan los secretarios, a manera de complemento.

### Enfoque

La transparencia, a través de la glosa y del mismo Informe, está dada; se debe conocer estatus específico. tivas y posteriormente se calificará la glosa; ahora estamos conociendo los temas. Tenemos de aquí al 12 para las comparecencias, pero luego no hay límite para las mesas", acotó.

Los temas que podrían abordarse fuera de las comparecencias tendrían que ser distintos a los que expongan los secretarios, a manera de complemento, pero eso dependerá de los acuerdos entre los distintos grupos parlamentarios y de cómo avance la revisión del Segundo Informe.

Lo importante, acotó, es que se podrá tener diálogo permanente con las y los secretarios, en aras de la transparencia y el poder aportar para el bien de la entidad, en los cuatro años que le quedan a este gobierno, bajo el liderazgo de la maestra Delfina Gómez, acotó.

Por lo pronto, destacó, la transparencia a través de la glosa y del mismo Informe está dada, es más conocer el estatus de algunos temas específicos en los cuales tenga interés cada grupo parlamentario, por lo cual las preguntas son libres, pero el tiempo limitado, porque de otra manera esto sería interminable.

El mecanismo de las comparecencias, señaló, no lo inventó ni lo impuso Morena, siempre ha existido, con la posibilidad de que todos los partidos hagan uso de la tribuna, haya réplica y contrarréplica, así como respuestas de cara al Poder Legislativo.

#### Cinco comparecencias

Ayer inició la Glosa del Segundo Informe de la gobernadora, con la comparecencia de cinco de los 16 integrantes del gabinete estatal, ante el pleno del Congreso mexiquense, donde las y los legisladores les cuestionarán sobre los pendientes y dudas que les generó el reporte de avances.

El primero en la lista fue Horacio Duarte Olivares, secretario general de Gobierno, ayer martes. Hoy, Laura González Hernández, secretaria de Desarrollo Económico, alas 11:00 horas; y Cristóbal Castañeda Camarillo, secretario de Seguridad, alas 14:00 horas. El jueves, Óscar Flores Jiménez, secretario de Finanzas, a las 11:00 horas y Maria Eugenia Rojano Valdés, secretaria del Campo, a las 14:00 horas.

El formato avalado por la Jucopo, establece que la o el funcionario público cuenta con hasta 15 minutos para su exposición inicial, donde tienen oportunidad de dar a conocer los logros en estos primeros 24 meses de labores.

Posteriormente, cada grupo parlamentario dispone de un máximo de cinco minutos para formular preguntas, en orden ascendente: primero un representante del grupo parlamentario del PRD, seguido de MC, PAN, PRI, PT, PVEM y, finalmente, alguien de Morena.



Habló en entrevista previo a las comparecencias. TANIACONTRERAS